

日七十月三年五正大

(一) 號八十百貳第 (日曜金)

辰

# 報商才鈴

地番一目丁一通橋寺堂安區南市阪大  
社報日田濱所行發 錢拾貳回壹行壹料告廣 錢貳枚壹價定 夫正田濱 人刷印輯編兼行發 日ノ七回三月毎

●俄然海外の飛電は滙糖の輸出を誘致し久敷沈靜裡に經過せし糖界は東西市場を通じて活躍を始めた。從来西方に輸出されし臺灣糖は其方向を遠くに轉じ候某社の加奈太<sup>アシタ</sup>はアンクーバー輸出約二萬噸の契約成立を傳へて一派は萬波の譽に忽ち市場一變所謂バンクルフセを演じ候加奈太には過ぐる明治四十四年鹽水港が臺灣糖の爲め犠牲のもとに輸出せし以來銷として其途を絶ちしが今亦再び此吉報を得るに至り且此後引續き輸出好望の振鈴に皆々驚かされ候。●一時分蜜三四五月限十六圓八十五錢精糖三月限廿一圓八十五錢を押されして滙漫々たる其之大勢を亂れずして潛勢力あり案外悲觀的手答への薄弱なる海外相場の反撲も如に市場の活躍を見るべしと申候如早く今や玖瑪は漸騰最近ニヨーク入電は四弗八十八仙と申來候英佛は其大なる供給を玖瑪に仰ぎ同時に亞米利加が精糖を買取つゝ有之候故に嘗て滙糖を輸入せし加奈太は再び日本に其注文を發せしものにて殆んど滙糖今期輸出は瓜哇勢力圈内たる潔洲及印度に限られしの觀あるが一度此飛電に接しに第二回の糖界活躍の機に入る實に一陽來福の感有之候。

商況

は觸れたり十五日入電は白双糖二十萬擔黃双より約一圓高にて約定成立を傳へ候かくして瓜哇糖も漸次反撥の機に近づきつゝあるものと見て可なるべきかと存候而して日本への運賃は擔約一圓以上と相成候へば從來と比し其差額丈け同地相場の昂上しると同感に候

◎海外糖と離るべからざる我糖界は内的事情と共に鳴して此後興味ある相場を形造する事と存候

今日迄の輸出契約は約九十九萬より百萬擔に上るべく百三十五萬の義務輸出は殘三十五六萬内外と見て大なる誤り無之様に存候尙精糖輸出原料として仕向けるゝやも難計候吾人は毎年内地精糖の尤大なる百二十萬が支那大陸其他へ輸出するゝを忘るべからず候於茲二十六萬擔の獎勵輸出處分が急迫したる問題と相成候

出處分が急迫したる問題と相成候賣出數は其數一定せず雖も七十三萬内外が一致したる數字に候前に一ヶ月より向ふ六ヶ月半の内地消費を充たすに十分なりと申述候得共若し當店調査の如き昨年度消費を今年に適應せば

持越十五萬擔  
既賣出數七十三萬  
一ヶ月平均消費十

一ヶ月平均消費十一萬一千三百擔  
結局七月中頃迄の消費費を支ふる事に  
相なるべく候米價安は依然砂糖の消  
費を減殺せしめ一般物價の暴騰に反  
し獨り糖價の伸力は鋪く候故に内的情  
事情のみによる糖界の趨勢は其人情  
を向上轉換せしむべく未だ機熟せず  
候もも世間的の糖界は一萬一千哩程  
彼方のロンドンより且つ東に相距る  
八千哩のニューヨークの一角より一  
線を傳ふての電力は遂に内地東西市  
場に傳はりて瞬時に其相場を展開せ

しめ居候此時に當り第一着に獎勵輸出二十六萬擔を處分すべきは當然の成行に候これ最も接迫したる問題にして且最も解決され易き處分案に御座候若し此解決が近づかんか強硬派は一氣に買進みとなり値頃に到らば糖粗會社の手に歸し額賣出と相成可申全く糖商の手に歸して内地糖會の大勢は定まるべくこれからが發端に候此間に處して奇功を博せんとするなれば外的及内的の形勢如何に着眼しあ機を捉るに敏ならざるべからず候(◎精糖は會社により秘密に二十二圓處迄賣應じたる向きも有之候處大日本は一昨日四月初切十二圓五十錢を發表して相場に賣出し候恰もより市場の轉換機にて無難市場へ呑込まれ候大日本のが機を捉ふるに敏なる見上げたものに候其代り何時も糖商は損許りとは情け無き次第に候此精糖相場も此後分蜜ご其軌を同じふするものと存候一方支那輸出も昨年度に比し増加致居候支那革命亂は其聲大にして案外其影響は小なる模様に受け居候

印度輸出は全地關稅改正せられし爲め日本糖にとりては打撃に候其稅金は即日本精糖を担十五ルーピー十二アシナと見て此一割を徵せらるゝものにて担約一圓ご相成る計算に候(◎赤双赤糖褐物類は比較相場の堅實にして赤双の如き近來粗糖會社に於て新しき製法によるもの漸く出でんとして最初に赤洋の赤<sup>トコロ</sup>の如き最も秀でた製品として歡迎され日本<sup>トコロ</sup>の如き亦同様に候獨り大阪は亦糖の販路減切り少きを遺憾とするものに候輸入イロイロ赤糖も一度税關の苛酷なる査定に逢着してはグ一の音も出でず候(◎黒糖は先物四五限琉二步九錢六厘五毛一半九錢三厘五毛未だ充實し

たる取引振りを見ると雖も一般糖界のまい。

向上と共に近く活躍の機可有之現物九錢八厘は小口取引产地は昨今稍や下押しを傳へ七錢と申來居候。

最早内地市場も此値頃なれば買氣十分と見候も賣手は案外少しき場面と窺はれ候。

◎小麥粉は東西を通じて依然軟勢三四月初切二圓四十六七錢新粉七八月物二圓二十錢見當にて候全く渾沌として氣迷を脱する不能状態に有之候。

◎片栗粉は輸出を莊歌して產地猛進の姿產地入電は大阪着七圓〇五錢見當を由來居候海外の事一朝にして断すべからず七圓とは殆んど理想外の高値なり心ある產地手持屋は昨今そろ／＼利喰致居る模様に候。

### 玖瑪及瓜哇の糖業大觀

#### 一、玖瑪

糖業にとりて最も有利なるは土地が肥沃であつて甘蔗の栽培に最も適して居るそれは自然に繁茂せる雜草の如く見做して一度植付けをすれば殆んど其手

入れを要せない位である唯其植付の際に多少の注意を拂へばよいので其後は肥料を施さないでも發育はよろしい。

甘蔗は毎年植換への必要も無く數年間繼續して收穫を行ひ遂に此上の收穫を

なすには餘りに無理であると見た場合

は舊株を他に移して同じ土地に新植付

けをなすのであるこれ又數年間満足な

收穫を得て不適當となつた時抜きこ

りて家蓄の飼養糧とするのである。

毎年十二月頃收穫の折切取りをなした

後の株は乾燥枯渴を防ぐ爲めに乾燥し

た甘蔗の葉を以て蔽ふのであるかくし

て切取りたる後十二ヶ月にして自然の

土地の濕氣並に時々の降雨で以て再び

成熟をなすので第一回並に第二回の切

以上回を重ねるものがある。

面積に對する收穫率は一キヤバーリア

に付八〇・〇〇アロバス即一エーカー

に付二七頃八としてあるけれども

時には一〇〇、〇〇〇乃至一六〇、

〇〇〇アロバスを得る事がある平均一キヤバーレルに付し五〇、〇〇〇アロバ

ス即一エーカーに付七頃三三とす

海港に近接せる工場製出糖は運搬費減少する故に右に述べた價よりも遙かに

安値となる道理である（製糖業者の掲げたものなり）

ウキレットグレイは一九一〇年玖瑪糖

生産費としてFOB玖瑪平均一封度一仙八五にしてCIF紐育にて一仙九五と稱せり又FOB玖瑪最高二仙最下一仙二

八五にしてCIF紐育にて一仙九五と稱せり又FOB玖瑪最高二仙最下一仙二

### 海外便り

◎我糖界は世界的に動いて居る堺筋と云はず各地市場の大勢は皆海外糖の強弱によりて定る云ふても過言では無い近來玖瑪糖のニューヨーク相場何程か頗りに言ひはやして居る此際玖瑪及瓜哇の糖業觀と題して兩國の糖業の大體を窺ふのは決して無益の事ではある

向上と共に近く活躍の機可有之現物九錢八厘は小口取引产地は昨今稍や下押

しを傳へ七錢と申來居候。

最早内地市場も此値頃なれば買氣十分と見候も賣手は案外少しき場面と窺はれ候。

◎小麥粉は東西を通じて依然軟勢三四

月初切二圓四十六七錢新粉七八月物二圓二十錢見當にて候全く渾沌として氣迷を脱する不能状態に有之候。

◎片栗粉は輸出を莊歌して產地猛進の姿產地入電は大阪着七圓〇五錢見當を由來居候海外の事一朝にして断すべからず七圓とは殆んど理想外の高値なり心ある產地手持屋は昨今そろ／＼利喰致居る模様に候。

以上回を重ねるものがある。

面積に對する收穫率は一キヤバーリア

に付八〇・〇〇アロバス即一エーカー

に付二七頃八としてあるけれども

付十仙を要し運搬費に五仙を要すこせ

ドレットウエイトに付四十七志六片となる

（我百斤に付約四圓二十五錢）

但し資本に對する利子機械新設修繕費を除外したものである若し之れを全

部加算したら九志四片乃至十志六片となる（百斤約五圓三十錢より六圓近くなる）

天候地味は最もよく甘蔗栽培に適して尙ほ幼稚的な手耕を固執し得るのは自然の恩恵あるによるものであるそして此安價なる土地の上に立てる玖瑪糖業の發達の鍵は實に勞銀低廉の一事に存する譯である。



